
令和５年４月筑北村教育委員会月定例会 会議録 

 

 

令和５年４月２７日（木）午後２時００分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育委

員会４月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  嶋田 宣男 

             委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡              

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主事補  塚原 舞羽       

子ども支援専門員  藤澤 陽子       幼児教育指導員  宮澤 祐子 

ひまわり保育園  岩田 妙子       坂 井 保 育 園  花岡 祐子 

筑北小学校長  宮㟢 聡        聖南中学校長  藤松 隆雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１)令和５年度教育委員会事務局職務分担について 

(２)令和５年度社会教育・体育事業計画について 

(３)令和５年度放課後児童クラブ及び坂井児童館事業計画について 

(４)公益社団法人東筑摩塩尻教育会総集会の後援申請について 

(５)第６２回長野県中学校総合体育大会中信地区予選会兼中信地区中学校体

育大会の共催申請について 

(６)令和５年度長野県高等学校総合体育大会サッカー競技大会の後援申請に

ついて 

(７)こどもサポートセンター報告について 

(８)その他 

 ７ 議決事項 

    議案第１７号 筑北村二保育園第三者評価委員会規程の一部を改正する規程 

について 

議案第１８号 筑北村二保育園第三者評価委員委嘱について(非公開) 

８ その他 

９ 閉会 

 

 

 

 



〇 開  会  午後２時００分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇岩田園長 資料により報告 

〇花岡園長 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇嶋田委員 保育園の職員について、欠席時の補助はいるのか。 

〇岩田園長 両園共通の代替職員がいる。 

〇嶋田委員 ひまわり保育園の当面する現状と課題の中に無線の活用とあるが、詳し

く聞きたい。 



〇岩田園長 園庭に出るときや散歩のときなど、職員同士に距離ができる場面でこど

もたちの居場所を共有するために使っている。 

 

 

〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮嵜校長 資料により報告 

〇藤松校長 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 小学校だよりの「読書デー」と「つながる時間」について、いい結果に

繋がるよう期待している。今年の〇年生は良いスタートを切ったようだが、去年は全

国学力学習調査の結果も含めて心配なところがあった。〇年生の間に何か変わるきっ

かけがあったのか。 

〇宮嵜校長 担任が変わったことで学級の雰囲気も変わり、少しずつ授業にも取り組

めるようになっていった。３学期には担任以外の授業にも真剣に取り組めるようにな

り、卒業時には大きな成長を感じられた。また、環境が変わったことでさらにやる気

が出たということもあると考える。 

〇一ノ瀬委員 中学校の部活動について、各部の人数を知りたい。また、人数が満た

ない部は他校と合同で行うのか。 

〇藤松校長 部活度の人数は資料がないので回答できないが、今年の１年生はほとん

どが部活動に加入している。人数が満たないのは野球部のみで、松本市の２校、塩筑

の２校との合同チームで大会に参加する。 

 

 



〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

６.事務局報告 

〇滝澤教育長 事務局報告①令和５年度教育委員会事務局職務分担について報告して

ください。 

〇宮坂次長 教育委員会事務局および保育園の職務分担について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②令和５年度社会教育・体育事業計画について報告してく

ださい。 

〇洞係長 生涯学習係所管の事業について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇一ノ瀬委員 新規文化財等学習講座について具体的に知りたい。 

〇洞係長 具体的な内容はまだ決まっていないが、学習会などを計画していきたい。 

〇滝澤教育長 文化財調査委員会の開催月と社会教育委員公民館運営審議会の日程を

知りたい。 

〇洞係長 文化財調査委員会は６月、社会教育公民館運営審議会は5月24日に開催予

定。そこで新規文化財等学習講座についての意見を募る。 

〇山本委員 イングリッシュキャンプイン筑北には私も参加できるか。 

〇洞係長 できる。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③令和５年度放課後児童クラブ及び坂井児童館事業計画に

ついて報告してください。 



〇宮坂次長 児童クラブ・児童館の年間目標および活動計画について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告④⑤⑥後援・共催申請について報告してください。      

〇宮下補佐 教育長先決にて承認済みの申請について口頭にて報告                          

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑦こどもサポートセンター報告について報告してくださ

い。 

〇宮澤指導員 ３月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数、令和４年度

の実績について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑧その他について報告してください。 

〇宮坂次長 教育委員会事務局の主要事業について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 第三次教育大綱策定事業とコミュニティー・スクールにかかる費用の内

容を知りたい。 

〇宮坂次長 委員報酬に使う。 

 

〇滝澤教育長 児童生徒数の推移について資料により報告 



〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

７.議決事項 

〇滝澤教育長 議案第１７号筑北村二保育園第三者評価委員会規程の一部を改正する

規程について、提案理由をお願いします。 

〇宮坂次長 改正の要旨について資料により説明 

〇滝澤教育長 議案第１７号につきまして、賛成の方は挙手をお願いします。 

   (全員賛成) 

 

 

〇滝澤教育長 議案第１８号筑北村二保育園第三者評価委員委嘱について、提案理由

をお願いします。 

(以下、非公開) 

 

 

８.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

〇山本委員 本城地区東条にある伝承文化等保存伝承施設の由来書が根元から折れて

いるので直してほしい。  

〇洞係長 令和5年度の当初予算で予算計上したので早急に直す。 

 

 

９.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和５年５月２６日(金)午後２時からで

す。終了後に議会議員の皆様との懇談の場を設けたいと思いますのでよろしくお願い

します。以上で４月の教育委員会定例会を閉会します。 



 

〇 閉  会  午後３時３０分 


